

Les euros, le bonheur...

BASKET - Pro A. La Ligue nationale a publié les budgets et masses salariales des clubs de Pro A pour la saison qui s'ouvre. Tour d'horizon et tentative de décryptage.

Tristan BLAISONNEAU

tristan.blaisonneau@courrier-ouest.com

L'argent ne fait pas le bonheur ! » C'est avec cette banderole géante que les supporters de l'Olympique de Marseille ont accueilli leurs habitués « ennemis » du Paris SG lors du dernier clasico de Ligue 1. Hélas pour les Sudistes, le dernier mot est revenu aux joueurs du PSG, plus fortunés et aussi... meilleurs (2-1).

En sport, les Olympiens ont toutefois un peu raison, l'argent ne fait pas toujours le bonheur. Un exemple. Qui, l'an passé, aurait misé un kopeck sur Nanterre champion de France de basket ? Personne. Pourtant, Nanterre la communiste et son budget de 2,7 millions d'euros, Nanterre la banlieusarde et son million de masse salariale, bref Nanterre la familiale a rafflé la couronne nationale au nez et à la barbe de tout le monde. Le contre exemple parfait d'un championnat, où Patrick Chiron et Thierry Chevrier, respectivement président et directeur de Choleat Basket se rejoignent :

1 Comment comparer les clubs avec ces chiffres ?

« La seule chose valable, c'est de comparer les masses

Les autres classements de la Pro A de basket

LES BUDGETS (en millions d'euros)

Gravelines	5,840
Strasbourg	5,698
Villeurbanne	5,198
Le Mans	5,760
Paris-Levallois	5,129
Cholet	4,824
Pau-Lacq-Orthez	4,770
Chalon	4,694
CSP Limoges	4,627
Orléans	4,454
Nanterre	4,367
Nancy	4,007
Antibes	3,645
Dijon	3,633
Roanne	3,395
Le Havre	2,256

Source : Ligue nationale de basket

salariales, qui enregistrent les contrats des joueurs et du staff technique », insiste Thierry Chevrier. Les budgets n'ont en effet pas la même signification d'un club à l'autre. Celui de Cholet par exemple englobe l'équipe professionnelle ainsi que le centre de formation et les camps d'été. • A

MASSES SALARIALES (en millions d'euros)

Gravelines	1,986
Paris-Levallois	1,916
Le Mans	1,792
Strasbourg	1,773
CSP Limoges	1,679
Nanterre	1,644
Villeurbanne	1,610
Orléans	1,514
Chalon	1,470
Cholet	1,419
Pau-Lacq-Orthez	1,374
Roanne	1,270
Nancy	1,234
Dijon	1,100
Antibes	0,939
Le Havre	0,730

ce sujet, contrairement à ce que la Ligue a publié, notre budget n'est pas de 4,8 millions d'euros, mais de 4,3 », précise Patrick Chiron.

2 Les clubs sont-ils tous égaux ?

Poser la question, c'est y répondre. Les structures juridiques des clubs sont différentes.

Cholet est une Société anonyme sportive professionnelle (SASP) comptant une quarantaine d'actionnaires privés. Plus de 200 partenaires, dont le principal est la Communauté d'agglomération du Choletais (CAC), lui permettent d'avancer. D'autres clubs (Le Mans, Orléans, Strasbourg, Chalon, Pau, Gravelines) sont des Sociétés d'économie mixte (SEM), dont le capital est majoritairement détenu par les collectivités locales.

3 Où en est Cholet ?

Depuis deux ans, la masse salariale de CB est sur le déclin. « C'était attendu », sourit Thierry Chevrier qui rappelle que le pic a été atteint, avec 1,877 million, lors de la saison 2010/11. « C'était l'après-titre, l'Euroligue. C'était exceptionnel », se souvient Chiron. « C'est aussi une saison durant laquelle nous n'avons rien gagné malgré tout cet investissement », regrette Chevrier. Aujourd'hui, CB pointe au 10^e rang des masses salariales avec 1,419 million d'euros. « Nous sommes revenus au niveau de 2008-2009 (Ndlr : 1,339 M€), avant les départs de Nando De Colo et Rodrigue Beaubois en NBA », relance le directeur de CB. Et le président de conclure : « Ce n'est pas ça qui doit nous empêcher de viser une place dans le Top 8. C'est clairement l'objectif. Après, tout peut arriver. Nanterre l'a prouvé. »